

Cinq idées reçues

Vert d'Azur : cap sur l'ouverture !

Tous les mercredis, *Nice-Matin* passe au crible les a priori qui collent à l'image d'une institution

A quelques minutes du centre-ville, c'est un havre de calme et de verdure. Sur dix hectares, le pôle de formation Vert d'Azur accueille 540 élèves et 800 apprentis dans une diversité de cursus allant de la 3^e au diplôme d'ingénieur. Le site dirigé par Jean-Claude Boucaud ouvre ses portes au printemps. Ce sera le cas samedi (malgré la pluie qui s'annonce...) avec un riche programme d'animations. L'occasion de démontrer l'éventail des diplômes et des débouchés dans un secteur aussi porteur que s'adaptant à la modernité. Derrière l'image traditionnelle des mains dans la terre, l'agriculture et l'horticulture ont su évoluer pour que les jeunes sortant d'un stage ou de plusieurs années d'études soient tout de suite opérationnels.

Un site qui ne fait que de l'enseignement



À l'entrée de l'avenue Jules-Grec, à côté du parking visiteurs, on se croirait dans une jardinerie traditionnelle. C'est en effet là qu'est vendue au grand public une partie de la production du site. Toute l'année, il est donc possible de faire son marché. D'autres clients existent par ailleurs : « *Nous travaillons*

FAUX

en vente directe avec la municipalité pour l'approvisionnement des cantines et des centres aérés, avec des jardins et des syndicats de propriétés », note le directeur. L'endroit a été refait il y a trois ans et connaît un vrai succès, pas seulement durant les portes ouvertes ou la foire bio de septembre (3500 visiteurs).

Un lieu également dédié à la recherche

Développement durable (avec notamment l'aire de compostage et le système de récupération d'eau dans des serres), protection de l'environnement, production et développement de gammes de végétaux méditerranéens innovants, coopération internationale (stages et programme européen Erasmus), Vert d'Azur, par ailleurs siège du CFA régional, a la tête tournée vers l'avenir. « *Nous sommes aussi site pilote concernant notre cafeteria que nous*

VRAI

avons repris en gestion depuis septembre 2014 », indique le directeur : « Elle ne concurrence par le self de l'établissement qui marche bien. Cela permet de servir les produits frais issus de notre maraîchage ».

Dans le cadre des bonnes pratiques, l'accent est en outre mis sur la sécurité. Des dispositifs indispensables quand on travaille avec des outils parfois dangereux. Un des tractors récemment acheté dispose ainsi d'un coupe-circuit et d'une télécommande d'arrêt à distance.

Pas de lien avec les anciens



La journée portes ouvertes est aussi l'opportunité de découvrir tous les partenaires de Vert d'Azur. « *Beaucoup de professionnels sont issus de nos centres* », indique Jean-Claude Boucaud : « *Nous attirons sur certaines formations des jeunes de toute la France* ». D'où la présence d'un internat de 200 places, d'installations sportives conséquentes et d'une association d'anciens élèves qui sera présente samedi, aux côtés notamment de l'ordre du mérite agricole, des producteurs locaux de la « Ruche qui dit oui », de la chambre d'Agriculture ou bien de l'Union nationale des entreprises du paysage. « *Nous avons voulu vraiment créer pour cette journée un espace dédié aux professionnels. L'idée est non pas de proposer une formation pour voir après les débouchés, mais plutôt que le jeune choisisse sa voie et qu'ensuite il regarde le meilleur moyen d'y arriver* », poursuit le directeur. Que ce soit en aménagement paysager, environnement, production horticole, gestion de l'eau et équitation, en cursus diplômants ou qualifiants et stages courts. Ce qui prime finalement, c'est l'adéquation entre formation et emploi.

FAUX

800 h sur place et le reste en entreprise, le jeune âgé de 16 à 25 ans, salarié sous contrat, avec une rémunération mensuelle calculée en pourcentage du Smic selon l'âge et l'année de formation, suivra à la fois des cours de matières générales (sport, communication, mathématiques) et professionnelles (fonctionnement d'entreprise, biologie, hippologie, entretien et hygiène des chevaux, déboufrage...).

Succès pour l'apprentissage

Du niveau 5 (Capa) au I (ingénieur), l'apprentissage est en plein essor depuis le milieu des années quatre-vingt-dix. Vert d'Azur propose donc une large palette de formations, à commencer par le brevet professionnel d'aménagements paysagers ou le Capa ouvrier de l'exploitation agricole. Des choses assez classiques en somme. Plus original par exemple est le Capa soigneur d'équidés. De septembre à juin, à raison de

VRAI

800 h sur place et le reste en entreprise, le jeune âgé de 16 à 25 ans, salarié sous contrat, avec une rémunération mensuelle calculée en pourcentage du Smic selon l'âge et l'année de formation, suivra à la fois des cours de matières générales (sport, communication, mathématiques) et professionnelles (fonctionnement d'entreprise, biologie, hippologie, entretien et hygiène des chevaux, déboufrage...).



Adaptation permanente

Travailler la terre, ce n'est pas seulement être sur le terrain. Trois endroits, par exemple, prouvent l'adaptation permanente du site. La salle multimédia dans les bâtiments datant de 2005 de l'apprentissage comprend ainsi tout le matériel pour travailler seul ou en équipe. Avec des écrans incurvés dans les tables.

VRAI

Dans l'atelier du matériel des espaces verts, pour travailler en silence et polluer moins, certains outils neufs fonctionnent avec une batterie (secateurs, taille-haies).

Au centre de documentation et d'information (CDD), les ordinateurs sont

Textes : Rodolphe PETÉ (rpete@nicematin.fr)
Photos : Frantz BOURTON

Programme

Les portes ouvertes du samedi 14 mars se tiendront de 9 à 12 h et de 13 à 17 h. Entrée libre. Le lycée Vert d'Azur (formation scolaire) est situé au 1285 avenue Jules-Grec à Antibes (tel. 04.92.91.44.44). Le CFPFA (apprentissage, formation continue) a son entrée au 88 chemin des Maures (tel. 04.92.91.02.33) Site : www.vertdazur.educaagri.fr

Au programme notamment : animations en paysage, productions horticoles, eau, visite de l'internat, du CDI, exposition de photos, présence d'anciens élèves, de la chambre d'agriculture, de l'Inra, des professionnels du secteur, ainsi que concours du meilleur apprenti de France en espaces verts.